
 

 
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia-Romagna 

Commissione Regionale Sentieri e Cartografia 

 

Verbale riunione del 03-02-2025 

Alle ore 20:30 da remoto si è tenuta la riunione della Commissione con il seguente ordine del giorno: 

1. Prossimi appuntamenti 
2. Proposta di segnaletica sull'Alta Via dei Parchi 
3. Varie ed eventuali 

Presenti i seguenti membri della commissione: 

Marco Cassola, Elio Pelli, Stefano Mordazzi, Alberto Tinterri, Carlo Prosperi, Margherita Piolanti 

Presente Giuseppe Torreggiani di Reggio Emilia che è interessato a entrare nella prossima commissione. 

Si prosegue poi con i punti all’ordine del giorno. 

1. Prossimi appuntamenti 

Sabato 22 febbraio ci sarà una riunione della SOSEC a Pisa con i referenti regionali. C’è la possibilità di far 
partecipare un’altra persona della commissione. Per noi ci andranno Marco e Carlo. 

Le candidature per la prossima commissione devono pervenire al gruppo regionale entro il 28 febbraio e 
l’assemblea regionale dei delegati sarà il 5 aprile a Piacenza. 

Il tecnico regionale Stefano Olivucci si è reso disponibile a un incontro in presenza sabato 29 marzo a 
Bologna. Vista la vicinanza con l’ARD e la difficoltà di aggiungere altri argomenti, si ritiene di non scomodare 
tutte le sezioni per un incontro che si prevede al di sotto delle due ore. Si chiederà a Olivucci un incontro 
online, aperto a tutte le sezioni (con poca possibilità di domande), nel tardo pomeriggio di un giorno 
lavorativo. 

Si decide di confermare la riunione in presenza ipotizzata per sabato 15 marzo a Bologna (aperta a tutte le 
sezioni), anche se gli argomenti di cui parlare saranno pochi: zona di attività delle sezioni, riepilogo dei 
bandi, risultati del modulo conoscitivo inviato alle sezioni, distribuzione dei gilet. 

2. Proposta di segnaletica sull'Alta Via dei Parchi 

Il presidente del gruppo regionale non ha ritenuto di coinvolgere la commissione sulla proposta di 
segnaletica condivisa da fare alla regione per l’Alta Via dei Parchi (AVP). Ci saranno due gruppi di lavoro 
(ovest ed est della regione) per arrivare a decidere una proposta unica nella riunione conclusiva di lunedì 24 
febbraio o lunedì 3 marzo. 

  



 

Si fa un ripasso della soluzione presente nel 
manuale CAI. 
Pro: lascia la tabella segnavia (freccia) pulita dai 
loghi con solo le scritte o le sigle dei cammini, i 
loghi sono nella tabella di località, rimane lo 
spazio in coda per l’ente pubblico (alcuni bandi 
costringono a mettere un logo per indicare la 
fonte del finanziamento), formato già conosciuto 
dai fornitori perché uguale alle tabelle normali, 
lascia spazio ad aggiunte future. 
Contro: scritte piccole. 

 

 

Soluzione di Reggio Emilia. 
Pro: scritte grosse più leggibili, loghi 
direttamente nella freccia 
Contro: formato nuovo, numero fisso di loghi, 
non si riesce ad abbinare il logo al singolo 
toponimo. 

 

 

 

Soluzione di Stefano Mordazzi.  
Pro: simile alla soluzione ufficiale CAI, non mette 
loghi in punta per evitare confusione 
all’escursionista che si può trovare un logo 
diverso a seconda di chi l’ha finanziato. 
Contro: nuova tabella di località con solo i loghi 
(“tabella dei loghi”) 

Si sottolinea la necessità di indicare la sigla del 
cammino nelle bandierine presenti ai bivi. 

 

 

 

 

Si decide di mandare ai due gruppi di lavoro un estratto del manuale CAI e, la soluzione senza loghi in 
punta, si può discutere nella riunione finale. Rimane insoluto il dubbio su chi ha l’autorità per rifare la 
segnaletica e inserire loghi/scritte di altri cammini (oltre a capire se siano ancora attuali). 

 

Alle ore 22:35 si concludono i lavori 


